

**Zeitschrift:** Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

**Herausgeber:** Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

**Band:** 46 (1938)

**Heft:** 1

**Vereinsnachrichten:** Nouvelles de la Croix-Rouge suisse : extraits de la séance de la Direction du 15 décembre 1937

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 03.08.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Nouvelles de la Croix-Rouge suisse.

Extraits de la séance de la Direction du 15 décembre 1937.

Après avoir honoré la mémoire de M<sup>me</sup> Trüssel, récemment décédée, les membres de la Direction adoptent les budgets de l'Ecole du «Lindenhof», de «La Source» et du Home des infirmières à Ewilard, et prennent connaissance d'une démission au Conseil du «Lindenhof» à Berne.

Le projet de réorganisation de notre revue mensuelle *La Croix-Rouge*, n'ayant pas rencontré l'approbation du Comité central qui l'avait étudié, cette question a été retirée de l'ordre du jour. Le Secrétariat général est chargé de trouver une solution permettant de transformer et de modifier la tenue du journal dès le début de 1939.

Décision est prise que les modalités de subventionnement des cours de samaritains (votées le 13 mai 1937), tendant à ce que les subventions accordées jusqu'ici à ces cours par le Secrétariat général à Berne, seront versées par l'entremise des sections de la Croix-Rouge dès le 1<sup>er</sup> avril 1938.

Le rapport final sur l'expédition d'une colonne de la Croix-Rouge suisse en Espagne est déposé sur le bureau; il est complété oralement par le président et par le médecin en chef de la Croix-Rouge, mais la discussion est renvoyée à la prochaine séance, car les membres de la Direction n'ont pas eu le temps d'en prendre connaissance.

Au nom de la Société suisse des troupes du service de santé, le Dr Messerli présente un projet d'organiser à l'occasion du 80<sup>e</sup> anniversaire de la bataille de Solferino, et du 75<sup>e</sup> anniver-

saire de la Convention de Genève, un pèlerinage sur les lieux-mêmes des combats en Lombardie. Cette initiative qui rencontre l'approbation de la Direction est renvoyée à une commission composée du médecin en chef de la Croix-Rouge, des Drs Messerli, von Fischer et de Marval; cette commission rapportera dans une prochaine séance.

Deux demandes de subventions plus élevées, présentées par l'Alliance suisse des samaritains, dans le but de faciliter les cours de moniteurs, sont remises à plus tard et au moment où le résultat de la collecte du 1<sup>er</sup> août sera connu.

La Croix-Rouge suisse enverra une délégation à la prochaine Conférence internationale prévue en juin 1938 à Londres; les délégués suisses seront désignés plus tard.

Dans le but de resserrer les liens entre le Département politique fédéral et la Direction de la Croix-Rouge suisse, cette dernière priera le Département en question de proposer sans retard une nomination. Le choix de la personne devra être ratifié par la prochaine assemblée des délégués.

La participation éventuelle de la Croix-Rouge suisse à l'Exposition nationale de Zurich en 1939 est mise en discussion, mais il apparaît prématuré de prendre une décision dès maintenant.

La question du port de l'insigne de la Croix-Rouge sur le bonnet des infirmières, membres de l'Alliance suisse des gardes-malades, question qui a été soulevée par cette association, est remise pour étude au Comité central qui aura à

rapporter dans une prochaine séance. L'étude projetée devra comprendre l'ensemble de la question.

En fin de séance, la Direction se déclare d'accord de participer à une remise

de sous-vêtements aux soldats préposés à la garde des frontières, en vue des fêtes de fin d'année. Cette manifestation patriotique est organisée par le Don national et la Croix-Rouge y participera.

## Aus unsern Sektionen.

### Zweigverein Emmental.

Sonntag, 21. November, fand im Gasthof zum «Löwen» in Oberburg die gutbesuchte Delegiertenversammlung des Zweigvereins Emmental des Schweizerischen Roten Kreuzes statt. Einleitend hielt der Präsident, Gymnasiallehrer Merz in Burgdorf, ein Referat über das zeitgemässse Thema «Die Organisation der freien Hilfe im Falle von Epidemien und für Militärspitäler durch das Rote Kreuz». Den Jahresbericht des Zweigvereins für das Jahr 1936 ergänzte Präsident Merz. Ueber die Jahresrechnung pro 1936, die einstimmig genehmigt wurde, erstattete der Kassier, Samuel Keller-Beck in Rüegsauschachen, Bericht. An Jahresbeiträgen sind eingegangen von Einzelmitgliedern Fr. 2265.20, von Korporationsmitgliedern Fr. 200.— und an Zinsen Fr. 1377.35. Die Ausgaben betrugen 2755.73 Fr., worunter speziell zu erwähnen sind die Subventionen an Kurse und Vorträge der Samaritervereine mit Fr. 359.70, Subventionen an die Anstellung von Gemeindekrankenschwestern Fr. 330.— und Beiträge an die Tuberkulosefürsorgestellen des Kreises Fr. 516.—. Jahresbeiträge an diverse gemeinnützige Institutionen, Schweizerisches Rotes Kreuz, Samariterbund, Hilfslehrerverband usw. Fr. 551.—. Das Vermögen, das sich im Berichtsjahre um Fr. 1330.27 vermehrt hat, beträgt Fr. 43'029.19. Der Präsident bemerkte zur Rechnung, dass es gerade im Hinblick auf

die im heutigen Vortrage gestreiften neuen Aufgaben des Roten Kreuzes von grossem Vorteil und geradezu unerlässlich ist, dass dem Zweigverein ein ansehnlicher Fonds zur Verfügung steht. Denn gross sind die Anforderungen, die in einem Ernstfalle auch in finanzieller Hinsicht an die freiwillige Hilfe gestellt werden. Sekretär Lehrer Berger im Than zu Zollbrück erstattete anhand der eingegangenen Meldungen sämtlicher dem Zweigverein angeschlossenen Samaritervereine Bericht über deren Tätigkeit im Jahre 1936. Es fanden statt 246 Saalübungen, 8 Krankenpflegeübungen, 30 Feldübungen, 12 Samariterkurse, 4 Kranken- und 2 Säuglings- und Mütterpflegekurse. Die Kurse wurden besucht von 500 Teilnehmern. Bezüglich der Krankenpflegekurse wird der Wunsch ausgesprochen, dass diese auch von jungen Männern in vermehrter Weise besucht werden. Die Samaritervereine unterhalten 155 Samariterposten, wobei speziell die Samaritervereine des Amtes Signau voranstehen. 3476 erste Hilfeleistungen wurden gemeldet, nach Ansicht des Berichterstatters sind es aber bedeutend mehr. Die im letzten Winter gehaltenen Propagandavorträge wurden von 1975 Zuhörern besucht, 429 Einzelmitglieder erklärten den Beitritt zum Roten Kreuz. Ueber das Kinder-Rotkreuz erstattete ebenfalls der Sekretär als dessen Betreuer Auskunft. Erfreulicherweise hat sich auch hier die